

# NUESTRA SEÑORA DE LA O (2)

¿SABÍAS QUE LAS FIESTAS MÁS IMPORTANTES DE NUESTRO PUEBLO-POR SER PATRONALES-DE ALGÚN MODO "SUFRIERON" UNA MUTACIÓN O TRANSFORMACIÓN? Veamos...

## 1 SANTA TERESA DE JESUS (1.515-1.582)

Es sabido que, normalmente, la Iglesia celebra la fiesta de sus santos generalmente el día en que mueren (q. es el día que entran en el cielo).

Santa Teresa de Jesús, una de las patronas de nuestro pueblo MURIÓ EL 4 DE OCUBRE y fue enterrada al día siguiente, EL 15 DEL MISMO MES.

Y, no se trata de un error, no, sino que el 15 de octubre fue "el día siguiente" al 4 de octubre y sólo por aquel año 1.582, por cuanto comenzó el año gregoriano con un "reajuste" de días -a causa de los bisiestos- en que se calculó que se iba con diez días de retraso, por lo que (y sólo aquel año) los días 5 al 14 no existieron, por lo que nuestra santa que falleció el día 4 fue enterrada al "día siguiente", el 15 y éste es el día en que se celebra su fiesta para que "entre" dentro del calendario gregoriano nuevo ("gregoriano" por Gregorio XIII, el Papa de entonces).



**Santa Teresa de Jesús**

## 2 CORPUS CHRISTI

El Jueves Santo de cada año se celebra, junto con el lavatorio de los pies, la Eucaristía en recuerdo de "la última cena" y en el monumento adoramos la presencia real de Cristo en la Eucaristía y a su vez celebramos la institución del sacerdocio "haced esto en conmemoración mía") y la Eucaristía ("esto es mi Cuerpo, ésta es mi Sangre")...

Pero como tantas celebraciones quedan un tanto "empañadas" por los acontecimientos del día siguiente (Viernes Santo), desde el siglo XIII (año 1.246) se celebra la presencia real de Xto. en la Eucaristía (Corpus Christi) el jueves siguiente al Domingo de la Sma. Trinidad. Y, durante siglos fue "uno de los jueves que relucía más que el sol"; junto con el jueves santo y el jueves de la Ascensión.

Hasta que, hace unos años, en España, para hacer un reajuste y recortes de fiestas, ésta se trasladó al domingo más próximo, aún cuando se respeta esta celebración en aquellos lugares, como El Cubo, que lo tenemos por localmente festivo como fiesta patronal.



## 3 NUESTRA SEÑORA DE LA O

Ya sabemos, es igual que Nra. Sra. de la Esperanza, de la Expectación... Virgen "muy embarazada" (nunca con el Niño en brazos) por cuanto su fiesta se celebra el 18 de Diciembre, a una semana del nacimiento de Jesús (Navidad).

Lo de "O", ya sabemos por cómo comienzan las antífonas de Vísperas en esos 7 días con una ¡Oh; de exclamación (en latín "O" sin la "h").

Desde la Navidad de 1.696 es patrona de nuestra parroquia.

Pues...

Tratándose de la "maternidad" de María, lo suyo era que se celebrara el mismo día de la "Anunciación" (25 de marzo - nueve meses antes del nacimiento el 25 de Dic.). Ese mismo día, tras el anuncio del ángel y su "SI" a la encarnación, ese día en que "el Espíritu Santo la cubrió con su sombra", ese día comenzó su "maternidad divina". Y en el Concilio de Toledo (año 656) presidido por S. Eugenio (fiesta 13 de nov) se dispuso que la fiesta de Ntra. Sra. de la Esperanza, de la O, de la Expectación... se trasladara al 18 de Diciembre, 7 días antes de Navidad, por cuanto si se seguía celebrando en Marzo, el mismo día que la Anunciación, parecía que su "maternidad" quedaba eclipsada en esa fecha de marzo en que siempre era "cuaresma". Pero... si la maternidad divina de María se celebra ya el 11 de octubre, para hacerle frente a los que lo negaban, la fiesta del 18 de Dic. (Ntra. Sra. de la Esperanza, de la Expectación, de la O...) se celebra como "maternidad inminente" del Niño a punto de nacer.

El 11 de Octubre ("maternidad divina"), el... "Santa María, MADRE DE DIOS..."

El 18 de Diciembre ("madre de Jesús, al que esperamos: "esperanza nuestra"), el...

"BENDITO ES EL FRUTO DE TU VIENTRE, JESÚS".

En ONDA (Castellón) hay una parroquia y un santuario dedicados a NTRA. SRA. DE LA ESPERANZA (DE LA O), con tres bellas imágenes (una de ellas "con manto") de nuestra virgen. Las tres "vírgenes", a más de "embarazadas", con un gran SOL dibujado o bordado en su vientre: EL SOL QUE NACE DE LO ALTO



Santuario de Ntra. Sra. de la Esperanza de Onda, conocido por "El Carmen", ya que en él viven los PP. Carmelitas.



Imagen de la titular en el camarín del Santuario.



Antigua imagen de la Virgen que se veneraba en la parroquia. Después de la Guerra Civil se llevó al santuario y ahora está en el oratorio particular de los carmelitas. Es de pequeño tamaño, por eso se hizo la otra imagen.



Imagen de Ntra. Sra. de Esperanza que se venera en la parroquia de Asunción de Onda. Junto con el Santísimo Salvador y San Roque, preside retablo de "los patronos" situado en dicha parroquia.

Esta es la imagen que se venera en el pueblo y que también procesiona en las fiestas de octubre. En el Santuario la fiesta es 18 de diciembre.